

## Montaña

## El grupo Picu Urriellu visita Sajambre en su travesía del domingo

La cascada del Xiblu, en Teverga, atractivo de la excursión del Grupo Covadonga

El grupo de montaña Picu Urriellu oferta una salida por el concejo de León que incluye Soto de Sajambre, Vegabaños, Pico La Cotorra y Oseja de Sajambre. La travesía está prevista para el domingo 18 de octubre con salida a las 8:00 horas de la avenida Pablo Iglesias, número 40. Además cuenta con otras paradas posteriores en situadas en la avenida Schultz, calle Río Eo y frente al Corte Inglés. Las inscripciones se podrán realizar a través de la página web del propio grupo de montaña y en el teléfono 687 34 28 43, este jueves de 17:00 horas a 21:00 horas.

### La Calzada

El próximo domingo, 18 de octubre, el grupo de montaña La Calzada organiza una excursión desde Casu hasta Piloña. El punto más alto será la Peña Los Tornos. Además el recorrido incluye Orié, Riú del Medio, La Felguera, Piedrafito, Boqueriza, Foz de Moñacos, El Patín, Degoes y Riofábar.

### San Nicolás

El grupo de montaña San Nicolás tiene prevista una travesía por Acebedo, Valle de Erendia, Pico Recacabiello, Hayedo Tendaña y Liegos, programada para el próximo domingo 18 de octubre. La salida está prevista a las 8:00 horas, desde la calle Avelino González Mallada, en El Coto. La salida también incluye paradas en El Continental, Begoña, avenida Schultz y carretera del Obispo. Para más información el miércoles en horario de 19:30 horas a 21:00 horas en el bajo de la calle Avelino González o bien en el teléfono 699 53 64 39 o en la web gmsannicolas.com.

### Torrecedero

La Agrupación Montañera Astur Torrecero organiza una excursión para el próximo domingo, 18 de octubre. El itinerario previsto comprende desde la Collada Llomena, pasando por el sendero de Los Mulos, Viboli hasta



Cascada del Xiblu, en el concejo de Teverga. | J. ALDES

el Puente Agüera. La organización oferta varios puntos de salida del autobús: Cuadro Caminos a las 7:45 horas, Alto Pumarín a las 7:50 horas, Plaza del Instituto a las 8:00 horas y Grupo de Cultura Covadonga a las 8:05 horas. Para más información en la web torrecerredo.com o en la calle Joaquín Fernández Acebal, 4 bajo.

### Grupo de Cultura Covadonga

La sección de Montaña y Senerismo del Real Grupo de Cultura Covadonga realizará una travesía, prevista para el próximo sábado 17 de octubre, con recorrido por Monte Grande y Cascada del Xiblu, en el concejo de Teverga, con salida de Braña La Puerca, ascensión a la Peña Vigueras y llegada a la Cueva Huerta. La salida está prevista a las 8:00 horas en las instalaciones del complejo grupista. Además contará con paradas en la plazuela de San Miguel y también en la Gota de Leche. Más información en el teléfono 985 19 57 20, de lunes a domingo de 8:00 horas a 22:00 horas.

### El Cumal

El grupo de montaña El Cumal organiza para el próximo domingo, 18 de octubre, una excursión desde la Vega Enol hasta el Mirado del Rey, el bosque de Pome y bajar por el camín de Seguecu hasta Covadonga. La salida será a las 8:00 horas desde la antigua estación de Feve, en la plaza del Humedal, con parada posterior en Pumarín.

## Pinzales despide sus fiestas de la Virgen del Pilar

Pinzales le puso ayer al mal tiempo buena cara en la despedida de sus fiestas patronales en honor de Nuestra Señora de El Pilar. La lluvia no impidió que los vecinos participaran, bajo una carpa, de la celebración de una sesión vermouth y una exhibición de bailes tradicionales asturianos, como muestran las fotografías junto a estas líneas.



MARCOS LEÓN

## Un congreso sobre calidad asistencial reúne a más de quinientos sanitarios

Más de quinientos profesionales sanitarios participarán en la trigésimo tercera edición del congreso de la Sociedad Española de Calidad Asistencial, que se desarrollará en Gijón a partir de mañana, 14 de octubre, y hasta el jueves en el Palacio de Congresos del recinto ferial Luis Adaro.

El congreso se inaugurará con la conferencia titulada "Transferencia de conocimiento", a cargo de Amador Menéndez, miembro del Centro de Investigación en Nanomateriales y Nanotecnología (CINN) y del Instituto Tecnológico de Materiales de Asturias (ITMA).

El encuentro servirá para analizar todas las iniciativas que se

llevan a cabo en el ámbito sanitario para mejorar la asistencia que se presta al paciente. También se presentarán experiencias en la utilización de nuevas herramientas en el ámbito sanitario.

Otros asuntos relevantes que se van a discutir en este encuentro de la Sociedad Española de Calidad Asistencial son la crisis de la salud pública y la humanización en las UCIs para eliminar las barreras actuales a pacientes y familiares.

La conferencia de clausura, titulada "La comunicación en las crisis sanitarias: lecciones aprendidas", será impartida por José Joaquín Mira Solves, Catedrático Universidad Miguel Hernández.

## Hemeroteca DE LA NUEVA ESPAÑA

Por Luis Miguel Piñera

**Hace 50 años:**  
13 de octubre de 1965

### LLEGA UN BARCO CARGADO DE VACAS

"Llegó ayer a El Musel un barco cargado de vacas, mil cien novillas; procede de Montreal y en la travesía nacieron a bordo diecisiete terneros. Es el buque danés Ceres y ya cuando su figura se divisó causó gran expectación entre los numerosos curiosos que se agolpaban". Alguna fotografía publicaba LA NUEVA ESPAÑA y es que al barco lo recibían el alcalde, el gobernador civil y numerosas autoridades. "Cuando a la seis la luz empezó a menguar se suspendieron los trabajos y las autoridades subieron a bordo para asistir a una recepción por parte del capitán".

**Hace 25 años:**  
13 de octubre de 1990

### LA PRIMERA PÁGINA

Era sábado aquel 13 de octubre de 1990 y la primera plana tenía tres fotos. Una de Schuster que jugaba el día siguiente con el Atlético de Madrid en El Molinón, otra de Saddam Hussein porque el gobierno de Irak había dejado en libertad a cinco rehenes españoles que tenía retenidos desde agosto, y la tercera era un saludo, en una recepción oficial, entre Felipe de Borbón y el hijo de Carrero Blanco.

## Funerales

### Elvira Louguedo Fernández

Funeral en la iglesia parroquial de La Milagrosa, el día 13, a las cinco de la tarde.

### Lorenzo Bernardo Gutiérrez

Celebración de la palabra en la capilla del Tanatorio Gijón-Cabuñes, el día 13, a las seis de la tarde.

### Miguel Ángel Fernández Díaz

Celebración de la palabra en la capilla del Tanatorio Gijón-Cabuñes, el día 13, a las doce de la mañana.

### Jaimé Fernández Vallina

Funeral de aniversario se celebrará en la iglesia parroquial de San Jorge de Santurio, el día 17, a las cuatro y media de la tarde.

### Gerardo Ismael Álvarez Nieto

Funeral de aniversario en la iglesia parroquial de San Miguel de Serín, el día 24, a las cinco y media de la tarde.